
- 1 -   Bulletin 2023 June  

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
  

   クラブ会長 山田 芳之 

主題 ： 持続可能なクラブ運営と活性化を目指そう！ 
Let's move toward sustainable club management and revitalization! 

クラブ役員及び各委員長 

会長 山田芳之 メネット会長 時任かな子 

副会長 湯田裕憲 地域奉仕・環境委員長 柏原芳則 

書記 古閑恵子 ＥＭＣ委員長 甲斐美由紀 

〃 柏原芳則 Ｙサ・ユース委員長 蠣原郁子 

〃 田中智子 ファンド委員長 時任幸四郎 

〃（出欠送信係） 湯田裕憲 交流委員長 田中俊夫 

会計 堀川和幸 ドライバー委員長 吉本典子 

〃 野村憲一 新事業検討審査委員長 山田芳之 

〃 小堀鈴代 ウェルネス委員長 金澤知徳 

監事・会計監査 由富章子 広報・ブリテン委員長 森博之 

事務局 仲井裕司 担当主事 加藤泰文 

  直前会長 中山順博 
          

５月例会記録 ニコニコファンド 

在籍会員数 33 名 メネット 4名 
５月例会 \11,749 

例会出席 24 名 ゲスト  

メーキャップ 2 名 ビジター  
累計 \107,061 

出席率 78.8％ コメット  

 

立野 泰博  

詩編  121 編 008 節 

あなたの出で立つのも帰るのも主が見守ってく

ださるように。今も、そしてとこしえに。 

 

ビジネスホテルでの出来事です。チェックイン時「い

ま『おかえりなさいキャンペーン』の最中です。『ただい

ま』と言っていただければ３００円の割引になります」

と言われました。割引になるなら「それじゃ〜ただいま」

と答えました。「はい、おかえりなさい。それでは３００

円をお引きいたします」と。やっぱり心のこもってない

「ただいま」はダメですね。 

こどもが２歳頃、出張の帰りには改札口から飛び出し

てきて「おとうさん！おかえり！」と抱きついてきまし

た。その時は「ただいま」と元気に答えました。それがと

ても嬉しくて、いまでも素敵な思い出です。 

ジェーンズは愛がある「おかえりなさい」のあるワイ

ズです。またいつの日か「ただいま」と元気に帰ってき

ます。いつも神の祝福を祈っています。ひとまず広島へ

「いってきま～す」。 

～L.L.ジェーンズとジェーンズ邸～ 
L.L.ジェーンズは熊本洋学校教師として、熊本バンド

のメンバーをはじめ、多くの優秀な若者を世に送り出し
ました。ジェーンズワイズメンズクラブは、ジェーンズ
の献身的な奉仕の業と功績に敬意を表し、その名を冠に
戴いた社会奉仕団体です。 
2016年の熊本地震で全壊したジェーンズ邸は、2022年

に水前寺江津湖公園へ移転して復元整備されました。 

国 際 会 長 主 題  “Let Your Light Shine “ 
輝かそう、あなたの光を ／Ulrik Lauridsen （デンマーク） 

アジア太平洋地域会長主題  “Elegantly Change with New Era “ 
新しい時代とともに、エレガントに変化を ／Shen Chi-Ming （台湾） 

西 日 本 区 理 事 主 題  “Know the origin and utilize it in the future! “ 原点を知り将来に生かす 
 スローガン：立ち上がれワイズ モットーと共に ／田上 正 （熊本むさし） 

九 州 部 部 長 主 題  “Let’s contribute to activate your club with enthusiasm”  
熱意を持って、自クラブ活性化に貢献しよう ／今村格（熊本） 

今月の聖句  

NO.496 

      
   

日時：2023年6月23日（金） 

  会場：熊本YMCA本館 

 

〇 事務例会 

・報告事項 

・協議事項 

・連絡事項 
 

 

CHARTERED 1987 

６月強化月間 評価と引継ぎ 
この 1 年間当初の目標にしていた活動ができましたか?で

きたクラブはさらに発展させましょう。できなかったクラ

ブはどこに原因があり、何を改善すれば良いのかを話し会

いましょう。クラブの反省会や研修会、引継ぎ会はクラブ

はメンバーを成長にもたらします。。 

田上正 理事（熊本むさし） 
 
 

日時：2023 年 6 月 12 日（火） 
会場：ホテルキャッスル 
司会：前田香代子ワイズ 
 

１ 開会宣言・点鐘    山田会長 
２ ワイズソング「いざたて」 全員 
３ 会長挨拶     山田会長 
４ ハッピーバースデー＆アニバーサリー 
５ 食前感謝     加藤担当主事 
～食事～ 

６ 西日本区大会報告 
７ 今期の振り返り      山田会長 
８ 引継ぎ式 
９ 「なごりはつきねど」   全員 

１０ 閉会宣言・点鐘    山田会長 
 
＜ハッピーバースデー＞ 
塚田俊樹 １４日 
野村みぎわ ２２日  森信恵 ２３日 
 
＜ハッピーアニバーサリー＞  
該当者なし 
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第３６代会長 

山田 芳之 

 

◇主題 

持続可能なクラブ運営と 

活性化を目指そう！ 

 

まずはお詫びとお礼を二つ申し上げます。 

お詫びは、今期最後のブリテンが第一例会に間に合

わず、第二例会での発行になったことです。もっとも二

日前の西日本区大会の報告をメインに考えて写真を盛

り沢山にしたこともあり、遅くなりました、申し訳あり

ません。 

お礼の１つ目は、その西日本区大会へのメンバー一

丸となった協力により、大

成功に終わることが出来た

ことに対して改めてお礼を

申し上げます。田上理事を

泣かすと言う隠れた目標も

見事に達成できました。人

数だけに限らず、その他に 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

会長通信 

 

おいてもジェーンズの貢献は大きく、さすがにジェ

ーンズだと感じました。 

お礼の２つ目は、未熟で体調も不安定な私の第３

６期会長を無事に終えることができたこと、皆さん

の支援の賜物だと信じて疑いません。本当 にありが

とうございました。 

新型コロナが大流行していた頃にスタートした第

３６期でしたが、年が変わる頃にはだいぶ落ち着い

て、５月８日には政府が感染症２類から５類に変更

しました。まだまだ感染は続いていますが、インフル

エンザ並みになり、今後はますますワイズ活動やボ

ランティア、交流等も以前と同じように復活してい

くと思います。 

すでに検討は始めていますが、次期は、ジェーンズ

も独自の地域奉仕活動を検討・実施しようと考えて

います。これまでも独自事業を始めた経緯はありま

すが、なかなか定着させることが出来ませんでした。

今回は 皆さんと慎重に協議を重ねたうえで喜ばれ

る、そして長く継続できる事業にしたいと思います。

これも皆さんの協力と強い想いが大切です、よろし

くお願いします。 

今期一年間はワイズだけでなく、私にとって仕事

でもプライベートでも色んなことがたくさんありま

した。もう目の前に次期３７期が迫っています。皆様

のご協力が頼みです。よろしくお願い申し上げます。 



- 3 -   Bulletin 2023 June  

 
 
 

西日本区書記 上村 眞智子 
田上理事期の最終ゴール

「西日本区大会」が幕を下

ろして 1 週間が過ぎまし

た。あらためてご参加くだ

さいました多くのワイズメ

ンの方々へ心から感謝申し

上げます。 

久し振りの 2 日間開催大会会場となった熊本城ホー

ルは、知己との久しぶりの再会を喜び合う笑顔溢れる

交流の場となりました。又、会場の内外では YMCA

学院の学生達が精いっぱい

のおもてなしの心で皆さま

方をお迎えいたしました

が、皆さま方から「ありが

とう」の言葉を頂けたこと

に感激しておりました。舞

台裏では、ユースのメンバ

ーが映像担当守田富男ワイ

ズの右腕として大活躍❗️今

大会は、熊本 YMCA とワ

イズとの協働の場となり、

良きパートナーシップが発

揮された大会になったかと

感じております。若い芽が

いつかどこかでワイズと出

会い、良き仲間となってく

れることを願うばかりで

す。 

前夜祭、役員会、代議員

会、そして 2 日間の区大会

本番と次々とスケジュール

をこなさねばならず、折角熊本へお越しになった皆さ

ま方と落ち着いてお話をする時間が持てなかったのが

残念でした。不行き届きの事があったかと存じます

が、ワイズスプリットでお許しいただけたら幸いで

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

しかし、打ち掛け、着物、そ

してロングヘアカツラを身に纏

って演じたワイズ劇団のガラシ

ャ夫人役は、サウナ状態でし

た。着付けや打ち掛け提供にご

協力いただきました蠣原ワイ

ズ、本当にありがとうございま

した。 

 

 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

担当主事 加藤 泰文 
１．学院】第 26 回西日本区大会 学生ボランティア 

先日行われました西日本区大会、お疲れさまでし

た。ボランティアとして学院生が参加参加せていただ

きましたが、とても貴重な機会となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学生の感想をご紹介いたします。 
・2 日間エスカレーターアテンドでしたが荷物を持っ

て動くことはなく、挨拶を中心に動いていました。

「ここまで来る道が分からなかった。玄関から案内

をしてほしい」とおっしゃる方が多く、途中から正面

玄関に立ち、熊本城ホールまでご案内しました。案内

中は笑顔を忘れず、会話も途切れないように気をつ

けて行動出来てたと思います。始まる前はちゃんと

できるか不安でしたが、いざやってみると対応でき

てる方かなと思いました。お帰りの際はとても感謝

して頂き、やりがいを感じました。貴重な体験となり

ました。 

・今まで，ボランティアに参加したことがなく，初めは

不安でした。しかし沢山の方と関わることができ皆

さんがとても優しくてとてもやりがいを感じること

ができました。直接「ありがとう」や「お疲れ様」と

言ってもらえると本当に、お手伝いできてよかった

と思いました。 

田上丸、無事寄港なり！ 
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・この 2 日間で印象に残ったことはお客様が話されて

いた敬語です。普段から使われてるのだろうなと思

うほど綺麗な流暢な敬語だったので、自分も綺麗な

敬語が使える大人になりたいと思いました。 

・初めてワイズメンズに参加したけど、たくさんの人

が来ていらっしゃってとてもびっくりしました。マ

ナーで習ったことを生かそうと思ったけど出来なか

ったことがいくつかあったので、次からはできるよ

うに、まず日常生活でしっかり頑張っていきたいと

思いました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．【熊本 YMCA】2023 年度定時会員大会 

去る 5 月 26日（金）18:30 より、本館にて定時

会員大会が滞りなく開催できましたことをご報告いた

します。新型コロナウイルスの 5 類移行に伴い、

YMCA 阿蘇キャンプのサテライトと合わせて、対面

での大会を開催出来ましたこと、心より感謝いたしま

す。 

第１部の礼拝に続き、第２部では木村敬熊本県副知

事の 75 周年を迎える熊本 YMCA への期待という講

演にて、熊本 YMCA を通した熊本の国際化への期待

というサブタイトルでご講演いただき、県レベルから

国レベルでのお話を伺うことができました。表彰で

は、会員継続 60年の表彰もあり、長きにわたって熊

本の地において YMCA 運動が引き継がれていること

を感じざるを得ませんでした。温故知新、YMCA の

これまでの運動を継続しつつ、これからの新時代での

運動・事業展開を、皆様とともに歩み進めていけたら

と思います。今後もともどうぞよろしくお願いいたし

ます。 

 

３．【YMCA】ニューオリンズジャズコンサートご案内 

プロメンバーによるジャズコンサートであり、これ

までも素晴らしい演奏をお聴きなられた方も多くいら

っしゃると思います。今回もより多くの皆様にご来場

いただきたくご案内申し上げます。バンドメンバーの

方々も、熊本の地、熊本 YMCA とのつながりも強く抱

いていただいています。今年、熊本 YMCA が創立 75

周年を迎えることの感謝を伝える機会としても、多く

の皆様方のご来場を心から、お待ち申し上げます。 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

４．【学院】ほめ育特別公演 

熊本 YMCA 学院では、AI 時代だからこそ大事な人

と人とのつながりを大切にする授業として、「ほめ育」

を月 1 回実施しています。今回は、一般の方を対象に

した講座のご案内です。テーマは「売上アップ！離職率

ゼロを目指して」 

ほめ育は、企業経営や職場環境改善に大きな実績を

上げています。この機会に、ぜひご一緒に専門家のお話

を聞いて、体験して、考えてみませんか。 

日時／2023 年 6 月 24 日(土)10:00～11:00 

場所／熊本 YMCA 学院 
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書記：柏原 芳則 
日時：2023 年 5 月 25 日（木）19：00～21：00 
出席者（YMCA）：山田会長、小堀、時任、時任メネッ
ト、千代盛、柏原、古閑、仲井、甲斐、吉本、堀川、
蠣原、湯田、中山、森、加藤担当主事 

（ZOOM）：前田 
 

【連絡報告】 
１ ５月例会（5/9） 

メン２４名、メネット４名、名計２８名 
西日本区大会会場運営委員の業務マニュアルの仕

事の流れ、ポイントを森副実行委員長より説明。 
野村ワイズの自己紹介動画有り。 

２ 西日本区大会実行委員会 
毎週月曜日実行委員会有り、6 月 2 日（金、18:00

集合）に熊本城ホールにて現場リハーサル有り、6 月
4 日（日、10:00 集合）ＹＭＣＡ本館にて大会配布
資料等の袋詰作業有り、出来るだけ多くの方の参加
をお願いします。 

 
【行事確認】 

レジメのとおりです。 
 
【協議・承認】 
１ 6 月例会について：承認 

引継ぎ式、移籍メンバー挨拶有り、西日本区大会報
告（森副実行委員長、中山ワイズ、田上西日本区理事）、
その後プロジェクターを使い山田会長のこの 1 年の
振り返り。 

２ 次期の支援事業の検討について 
古閑ワイズよりこども食堂や生活に困窮してる人

への食糧支援している会の説明有り、今後ＹＭＣＡ
本館など場所の提供ができるか検討する。地域奉仕
事業として検討した方が良いのではないか。 

３ AYC 推薦について 
AYC（アジア太平洋ユースコンボケーション）参

加者推薦の依頼、2023 年 8 月 25 日～29 日の 5   
日間、ネパールのポカラにて。 

４ 京都トゥービークラブとの西日本区大会後の交流
について 
熊本駅近くで店を選び参加者はジェーンズメーリ

ングリストにて確認する。 
５ 第 1 回九州部評議会の議案等について：承認 

提案議案無し。 
６ 宮崎クラブとの交流会について：承認 

小笠原ワイズに確認する。 
７. 次期活動方針について 

山田会長の次期の活動方針・活動計画を別紙にて
提案。 
 

＜その他＞ 
１ 九州部主査動向報告 

４月八代クラブ、みなみクラブ、N スピリットク
ラブで入会式あり、５月むさしクラブで入会式あ
り、６月熊本クラブで入会式の予定。 

２ ＹＭＣＡより 
５月 26 日 YMCA 定時会員大会有り。YMCA 学

院と袋志高校（荒尾高校と南関高校の合併）との支援
連絡協定を締結。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２５年間ありがとうございました 

柏原 芳則 
清田ワイズのファームでのミカン

狩り、宮崎ワイズメンズクラブの

設立の為の遠出、会長を務めたと

きのトゥービークラブとの DBC 新

選組ツアー、熊本ひがしクラブの設

立、楽しい思い出がいっぱいです。 

ワイズをやめるわけではなく、九州部

部会、周年事業など合う機会はあるので今後もよろし

くお願いいたします。 

 

 

わが愛するジェーンズ！！ 
仲井 裕司 

あっという間の３０年間でした。 

なんといってもワイズに出会

え、皆さんに出会えたことに感謝

します。 

思いでに残るのは入ってすぐの、

西副区大会（由富会長）中村勝子さ

んの SO に出会い、こんなボランティア

の運営があるにかと感動しました。 

また 20・25 周年例会のみんな一丸となった手作

りの記念例会、まさに九州部会。 

そして、吉本典子理事期の西本区大会はホストクラ

ブ会長として 1 年間ジェーンズがいろいろ問題を解決

しながら頑張りました。（メネコメシンガーズ最高で

したね）今でも思い出に残るナンバーワンの大会だっ

たと思っています！！ 

花見、清田ワイズのミカン狩り、平井ワイズの墓参

りなどなど楽しい思い出ばかりです。 

30 年間うるさい私にお付き合いくださりありがと

うございました。 

みなみクラブの新しい仲間と楽しみたいと思いま

す。 

 

 
ひとまず「いってきま～す」 

立野 泰博 
西日本区大会お疲れさまでし

た。 

楽しい思い出がいっぱいです。 

今度はビジターで参加します！ 

そして、また「ただいま」と元

気に帰ってきますので、今後とも

よろしくお願いします。 

 

 

See You Next Time !! 
 

第２例会報告 

６月 行事予定 
６月１０日（土）１１日（日） 

西日本区大会熊本開催（熊本城ホール） 
６月１２日（火）５月例会（ホテルキャッスル） 
６月１６日（金）ジェーンズ役員会（Zoom） 
６月２３日（木）ジェーンズ第二例会（YMCA本館） 
７月 １日（日）九州部評議会（YMCA本館） 
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小堀 鈴代 
2023 年 5 月 9 日（火）にホテルキャッスルで 5 月例会が開催されました。 
例会はシナリオ通りに進み今月のハッピーバースデー、アニバーサリーでは 4 月の該

当者と共に 2 か月のメンバーに記念品が渡されました。又、この日は仕事でなかなか出
席出来ない野村憲一ワイズの自己紹介が動画であり、お元気そうな近況が聞けてよかっ
たです。早く出られるようになるといいですね。お待ちしてます。 
今回のメインは間近にせまっている第 26 回西日本区大会の準備状況や説明、役割確

認だったので、実行委員の中山ワイズの資料を確認しながら副実行委員長の森ワイズが
パワーポイントを使ってわかりやすく説明してもらった事でよく流れ、役割等理解が出
来たと思います。質疑応答も多くありました。 
今回は元ジェーンズメンバーでもあった田上正理事期の西日本区大会でもあり、区役員 

や他でも我がクラブメンバーが多くかかわっており参加メンバーも一番多く頼られている存在でもあります。 
皆で盛り上げて是非成功させる事を再認識した例会でもありました。 
森、中山ワイズ色々ありがとうございました。本番は皆で頑張ろう！ 

５月例会  

《編集後記》西日本区大会はジェーンズクラブを挙げてバックアップしていただきました。おかげさまで高評価のうちに開催出

来ましたことを、改めて感謝いたします。大会に掛かりっきりでブリテン発行の方が遅れたことをお詫びいたしますが、次期

は委員長も交代して、気分も一新して作成に努めますので。乞うご期待ください         ／ブリテン委員会より  


